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Переходящее красное знамя Наркомата 
Обороны СССР вручается Москве

Народный Комиссар Обороны СССР подвел итого призыва 
1940 года в Красную Армию, Военно-Морской флот и войска НКВД. 
Вооруженные силы СССР получали здоровое, грамотное, всесторонне 
подготовленное пополнение.

Переходящее красное знамя Народного Комиссариата Обороны 
СССР за лучшие показатели в подготовке и проведении призыва 
в Красную Армою, Военно-Морской флот и войска НКВД приказано 
вручить Московскому городскому военному комиссариату.

О созыве районного совещания 
стахановцев сельского хозяйства

Постановление исполнительного 
комитета районного Совета депутатов 
трудящихся и бюро райкома ВКП(б) 

от 4 февраля 1941 года.
1. Созвать 17-го февраля с. г. в 12 часов дня в помеще

нии кинотеатра районное совещание стахановцев сельского хозяйства 
с вопросом об итогах 1940 сельскохозяйственного года и задачах 
на 1941 год.

2. Утвердить докладчиком на совещании тов. Белова.
3. Определить состав участников совещания 400 человек. Выз 

вать на совещание председателей колхозов, председателей сельсо
ветов, секретарей первичных парторганизаций и стахановцев сель
ского хозяйства.

4. Для подготовки к совещанию выделить комиссию в соста
ве: от райкома ВКП(б) тов. Виноградов, от исполкома райсовета 
тов. Мосин, от райзо тов. Забавив, дома культуры тов. Поташев, и 
райпотребсоюза тов. Хрычев.

Председатель исполкома райсовета депутатов трудящихся
М. Белов.

Секретарь райкома ВКП(б)
А. Малышев.

Комсомольский лыжный 
кросс

Лыжный спорт является все
народным делом. Он вырабаты
вает в человеке волю и настой
чивость, смелость и инициативу, 
физическую закалку и выносли
вость. Советская молодежь, стре 
мясь овладеть этими качества
ми, с рвением взялась за овла
дение лыжами.

Центральный Комитет ВЛКСМ, 
иди навстречу стремлению ком
сомола,, решил в феврале месяце 
провести Всесоюзный комсомоль 
скиЙ кросс имени ХХШ годовщи
ны Красной Армии. Период под
готовки к этому кроссу был для 
комсомольцев нашей страны осо
бенно ..напряженным, каждый 
комсомолец, каждая организация 
вмели одно стремление—в совер
шенстве овладеть лыжным спор
том, хорошо закались и подгото
вить себя, чтобы в предстоящих 
соревнованиях выйти победителя
ми.

Не отстал от этого большого 
дела и комсомол нашего района. 
Комсомольские организации широ
ко развернули подготовительную 
работу к кроссу. Сейчас в рай
оне больше 700 человек овладели 
лыжами.

Имея горячее желание еще бо 
лее укрепить нашу родину и не 
уронить своей чести, первичная 
комсомольская организация при 
колхозе имени Сталина поставила 
на лыжи всех комсомольцев и не
союзную молодежь. Здесь 12 че
ловек уже сдали нормы на зна
чок ГТО первой ступени.

Уметь владеть лыжами в любую 
догоду и в любых условиях—это 
главная задача и правильно де

лают комсомольские организации 
тюрьмы (секретарь тов. Козлов), 
райзо (.секретарь тов. Дрегунов), 
при колхозах «Пролетарий» (се
кретарь тов. Горев), «Боевик» (се
кретарь т. Белов),«Красныймаяк» 
(секретарь т. Тузов), «Красный 
лесоруб»(секретарь т. Серебряков) 
и ряд других, которые стараются 
приблизить учебу своих лыжников 
к самым тяжелым боевым усло
виям: к длительным походам по 
пересеченной трудной местности, 
к суровой зимней погоде, метели, 
хождению на лыжах в ночное 
время и т. д.

Однако, первый день комсо
мольского кросса показал, что еще 
не все комсомольские организации 
района по-серьезному отнеслись к 
подготовке к предстоящим сорев
нованиям. Если взять комсомоль
ские организации при колхозах 
«Красный сормович», «Доброво
лец», Богородской неполной сред
ней школы, то они проявили пол
ную бездеятельность, пытаясь 
объяснить это отсутствием лыж и 
другими неуважительными при
чинами.

•Лыжный кросс явится широким 
смотром военно-физкультурной ра
боты комсомола, серьезным экза
меном для комсомольских органи
заций.

Широкое участие в соревнова
ниях будет лучшим подарком ком
сомола нашей героической Красной 
Армии к ее славной ХХШ годов
щине.

Товарищи комсомольцы! Бори
тесь за честь своей организации! 
Выходите на соревнования!

В окрестности Таллина-Немме 
была проведена первая военизиро
ванная игра эстонских школьников

Слева направо: учительница 
29-й'. средней школы Айна Рауд, 
ученики Рииво Ранд и Гарри 

Гаянто «в дозоре».
Фото Н." Янова.

Фото ТАСС.

Строят .конный двор
Наш колхоз имени М. Горького, 

Богсродского сельсовета решил в 
нынешнем году построить конный 
двор на 30 голов.

Сейчас заготовляется, и возится 
лесоматериал для строительства 
двора.

А. Кузмичев.

Произвести расчет 
о трактористами

Тракторная бригада, которой 
я руковожу, в 1940 году работа
ла в колхозах: «17 партийный)
съезд», имени Буденного, имени 
Бусыгина и имени Чкалова, Но- 
во-Никольского сельсовета.

Все тракторные работы в этих 
колхозах бригадой произведены 
давно, во расчеты с тракторис-
тами до сих пор не произведены. 
Трактористы моей бригады Кара
ванов А. Н., Запойной Н. М., 
Калинин Б. Н. не раз обраща
лись в правления этих колхозов, 
чтобы получить расчет, однако, 
руководители колхозов каждый 
раз только все обещают выдать 
заработанные продукты.

По два раза в каждом колхозе 
пришлось побывать мне самому, 
но дальше обещаний дело с рас
четами никак не вдет

Не раз по этому вопросу за
остряли внимание и на Совете 
МТС и все же положение с рас
четами трактористов, помощников 
и бригадиров тракторных бригад 
остается без перемен.

Спрашивается, когда же в 
конце концов мы получим расчет 
с колхозов за произведенные трак
торные работы?

Ф. Базеев, бригадир трак
торной бригады МТС.
ÛT редакции. Дирекции МТС и 

правлениям колхозов следует на 
это обратить серьезное внимание 
и принять необходимые меры к 
тому, чтобы задолженность трак-
тористам за работу в ближайшее 
время была ликвидирована,

С районного совещания 
медицинских работников

Состоявшееся 5 февраля рай
онное совещание медицинских ра
ботников подвело итоги санитарно
профилактической и противоэпи
демической работы за 1940 год.

С докладом о проделанной ра
боте выступила заведующая рай
онным отделом здравоохранения 
тов. Фаревкова.

Медицинские работники в деле 
проведения санитарно-профилакти
ческой и противоэпидемической 
работы в районе за истекший 
год добились значительных 
успехов. План профилактических 
прививок выполнен на 125 про
центов. Над проведением этого 
мероприятия работал весь коллек
тив медработников. Особое внима
ние было уделено противодифте
рийным прививкам. Проведено 
обследование школ.

Большие заслуги в проведении 
профилактической работы имеют 
детская консультация и Варна- 
винская районная амбулатория 
(главный врач тов. Гусев). Они 
много поработали среди населе
ния, производя брюшно-тифозные 
дифтерийные прививки, оспопри
вивание. Немало поработала над 
этим и Ново-Никольская врачеб 
пая амбулатория (врач тов. Ва- 
сильеваК

По оспопрививанию в целом по 
району было сделано 2000 при
вивок, кроме этого, более 5000 
прививок произведено повторно.

В течение двух последних лет 
на территории района была со- 
вершенно изжита инфекция сып
ного тифа. В 1939 и 1940 годах 
не было зарегистрировано ни од
ного случая заболевания сыпным 
тифом.

Повседневно, упорно проводя 
I профилактическую, санвтарно-про •
светительную работу медицинские 
работники в 1940 году сумели 
достигнуть, снижения смертности 
среди населения по сравнению с 
1939 годом.

В 1940 году силами старшего 
и среднего медицинского персона
ла проведено-354 беседы с кол
хозниками, рабочими и интелли 
генциеи. 70 бесед провели работ
ники детской консультации.

Прошлый, 1940 год явился го
дом начала патронажной работы 
в районе. Сейчас патронажная се
стра имеется на каждом медицин
ском участке.

Однако, в области медицины у 
нас в районе есть еще масса не
достатков, недоделок, над искоре
нением которых придется немало 
поработать.

Причинами пробелов н медицин
ской работе явилась плохая рабо
та детских учреждений. В районе 
работает всего 38 точек детских 
учреждений, но в них всего 14 
подготовленных, квалифицирован 
ных работника, а более полуто 
ра тысяч детей детскими учреж
дениями совершенно не охвачено. 
Имелись случаи, когда в районе 
открывались' детские ясли без 
предварительного медицинского ос
мотра помещения и детей.

Второй причиной является позд
няя госпитализация заболевших и
недостаточно хорошо поставленная соревнование имени Всесоюз- 
сантрцо-цросвѳтительзаяработа, ной партийной конференции.

Немало ущерба в медицинской 
работе принесло и то, что отдель
ные врачебные пункты при появ
лении на ихней территории ин
фекции своевременно не сигнали
зировала об этом, не обращались 
за помощью, например, Горкин- 
ская врачебная амбулатория (врач 
Константинова). Эта же Горкин- 
ская амбулатория сорвала прове
дение обследования школ. Четыре 
медицинских работника удосужи
лись обследовать только две шква
лы, материалы обследования в 
райздрав не представили. Бого
родский фельдшерский пункт сор
вал проведение прививок, ссыла
ясь на разные объективные при
чины.

Плохо еще организована рабо
та в районе по родовспоможению. 
Много родов были проведены не 
в стационарных родильных отде
лениях.

Выступившие в прениях т.т. 
Братыгин (Варнавинская райам- 
булатория), Сутырина (детская 
консультация), Васильева (Ново- 
Никольская врачебная амбулато
рия) и другие рассказала о своей 
работе, остановились на трудно
стях и недостатках.

Тов. Васильева заявила о не
возможности работать без стериль
ного материала. Врач Сутырина 
справедливо указывала на то, что 
ее слишком часто отрывают от 
ее основной работы. Фельдшер 
Богородского медпункта тов. То- 
порищев в своем выступлении 
отметил, что у них на пункте 
совершенно нет никакого оборудо
вания, мединструментов, даже 
нет ни одного своего халата, при
ходится заимствовать в Варна 
впиской больнице. Средства, пре
дусмотренные по смете на обору
дование, медпункта, отпущены 
не были.

Врач тов. Гусев говорил о не
обходимости закрепления на ра
боте в яслях постоянных квали
фицированных кадров, о помощи
в медицинской работе со стороны 
партийных и советских организа
ций.

Председатель исполкома райсо
вета тов. Белов останавливался 
на вопросе поднятия производи
тельности труда медработников, 
на организации социалистическо
го соревнования, которое, как 
было отмечено другими товарища
ми, развернуто из рук вон пло 
хо, указал на необходимость ук
репления связи медицинских ра 
ботников с работой Советов на 
местах, указал на необходимость 
лучше организовать санитарно
просветительную работу среди на
селения.

Совещание поставило перед со
бой задачу бороться за дальней
шее снижена/ заболеваемости и 
смертности населения, широко 
развернуть профилактическую и 
санитарно-просветительную рабо
ту. Самое серьезное внимание 
уделать работе детских учрежде 
ний, обеспечить ясли квалифици
рованными кадрами.

Участники совещания решили 
включиться в социалистическое

в



V съезд КП(б) Литвы
5 февраля в Каунасе открылся 

Y съезд коммунистической партии 
(большевиков) Литвы.

Коммунистическая партия рес 
публики долгие годы работала в 
подполье, впервые съезд собрался 
в легальных условиях. Среди де 
легатов много коммунистов—под
польщиков, ряд лет просидевших 
в сметоновских тюрьмах.

Съезд открыл секретарь ЦК 
КП(б) Литвы тов. А. Снечкус.

Избирается президиум съезда в 
составе 38 человек.

В почетный президиум под бур
ную овацию избираются товарища 
Сталин, Молотов, Ворошилов, 
Каганович, Калинин, Микоян, 
Андреев, Жданов, Хрущев, 
Шверник, Берия, Димитров.

Единогласно утверждается по

IV съезд КП(б) Эстонии
5 февраля в Таллине открылся 

IV съезд коммунистической пар
тии (большевиков) Эстонии. Съезд 
открыл старейший член эстонской 
компартии —п редседатель 
Совнаркома Эстонской ССР тов 
И. Лауристин.

После вступительной речи съезд 
избирает президиум.

Под громкие возгласы «ура» и 
бурные овации всего зала съезд 
избирает почетный президиум в 
составе Политбюро ЦК ВКП(б) во

Обмен ратификационными грамотами 
торгового договора между 

СССР и Словакией
4 февраля в Братиславе сос

тоялся обмен ратификационными 
грамотами Договора о торговле 
и судоходстве, заключенного меж
ду СССР и Словакией в Москве 
6 декабря 1940 года.

Протокол обмена ратификацион

В Ташкентской области 
приступили к пахоте

ТаШКвНТ, 3 февраля. В Таш- Ахан-Гаранская и Верхне-Чирчик- 
кентской области приступили к ская МТС. В Хавастском районе 
весенней пахоте под зерновые по- уже засеяно зерновыми больше' 
севы. Пахоту начали Хавастская, I 200 гектаров.

вестка дня съезда: отчетный до
клад о работе ЦК ЕП(б) Литвы, 
выборы ЦК КП(б) Литвы, выборы 
ревизионной комиссии.

С докладом по первому вопросу 
выступил тов. Снечкус. Он гово 
рил о помощи литовскому народу 
братских республик Советского 
Союза, о помощи тов. Сталина, о 
боевом пути коммунистической 
партии Литвы, первых успехах, 
одержанных литовским народом 
под руководством компартии, в 
борьбе за развитие социалистиче 
ской промышленности и сельского 
хозяйства.

С огромным подъемом съезд пос
лал приветствия тов. Сталину и 
Молотову.

(ТАСС).

главе с тов. Сталиным. На пове
стке дня съезда: отчет ЦК КП (б) 
Эстонии, выборы ЦК КП(б) Эсто 
нпеі,выборы ревизионной комиссии.

Слово для доклада предостав
ляется тов.Сярэ. Съезд единодуш
но принял приветствия тов. 
Сталину и съезду к((ммунистиче 
ской партии (большевиков) Литвы.

На этом первое заседание съез
да закрылось.

(ТАСС).
—т—“

ными грамотами со стороны СССР 
подписал полпред СССР в Слова
кии тов. Пушкин, а со стороны 
Словакии премьер-министр и ми
нистр иностранных дел г. Тука.

(ТАСС).

Развиваем садоводство 
в колхозе

В нашем колхозе «Первая пя
тилетка», Звернахи некого сель
совета, на площади в два гекта
ра заложен фруктовый сад. По 
сажено ЗОО корней яблонь и 600 
корней малины.

В нынешнем году площадь, за
нятую под садом, мы решили 
значительно расширить. Преду
смотрена посадка 500 корней 
яблонь, 1000 кустов малины, по
садим по 200 кустов крыжовни
ка и смородины, 100 корней впш 
ни и по 20 корней сливы и гру
ши. Весь посадочный материал 
мы будем брать из питомника 
колхоза «Ленинский путь», Вар- 
навинского сельсовета.

Намечено также нынче зало 
жить свой питомник и устроить 
защитную двухрядную полосу из 
зеленорастущих хвойных и лист
венных деревьев, окружив ею всю 
площадь сада.

Сейчас в колхозе вдут подго
товительные работы. Столбы и 
жерди уже вывезены на место.

Я, как колхозный садовод, 
приложу все силй к тому, чтобы 
все, предусмотренные в плане 
мероприятия но развитию садо
водства на 1941 год, выполнить. 
Там, где буду встречать трудно
сти в работе, буду обращаться 
за помощью к знатному садоводу 
нашего района Г. М. Долинину.

Плодовые сады заложены во 
многих колхозах нашего района, 
но большинство из них заброшено, 
ухода за посаженными плодовы
ми деревьями не ведется.

Я призываю колхозных садово
дов по серьезному взяться за уход 
за садами, восстановить все раз
рушенные сады и неустанно бо 
роться за дальнейшее развитие 
садоводства и огородничества в 
нашем районе, чтобы дать на 
колхозный рынок больше фрук
тов и овощей, обеспечить потреб
ности трудящихся промышленных 
центров.

Больше внимания развитию 
садоводства и огородничества в 
районе должно уделяться и со
стороны сельских Советов и рай
онного земельного отдела.

И, Седов, Садовод колхоза.

Англо-германская война
Действия авиации на англо

германском фронте несколько ожи
вились. Ночью 5 февраля, гово-1 
рптся в сводке германского ко- ! 
мандованпя, соединения герман- | 
ских бомбардировщиков сбросили 
фугасные и зажигательные бомбы 
на военно-промышленные сооруже 
ния Центральной Англии, а так
же на аэродромы и железнодорож
ные сооружения в Восточной и 
Юго - Восточной Англии. У юго-

Военные действия в Африке
Агентство Рейтер передает, что 

в Ливии под давлением англий
ских войск итальянцы поспешно 
отступают к Бенгази. 4 февраля 
передовые английские войска 
вступили в город Кирове (в 75 ки
лометрах к западу от Дерны). 
Захвачено в плен 400 итальян
ских солдат.

В Эритрее (Восточная Африка) 
англичане атаковали новую оборо-
нательную линию итальянцев во-(действия патрулей.

Английская газета о подготовке 
германского вторжения в Англию

Английская газета «Ньюс кро 
никл», ссылаясь на хорошо ин
формированные круги, сообщает, 
что основным районом, где про
водится подготовка германских 
войск, предназначаемых для втор
жения в Англию, является фран
цузское побережье от Бреста до 
Авдея Кроме того, подготовка 
ведется также в Норвегии и, воз
можно, в Голландии и Данаи. 
Французское побережье разделено, 
на отдельные районы, в которых 
имеются все условия для подго

США и Япония
По сообщению американской га

зеты «Нью Йорк геральд трибюн» 
официальные лица США выража
ют недовольство тем, что Япония, 
пользуясь посредничеством между 
Таи и французским Нндо-Кптаем, 

восточного побережья Англин бы
ли атакованы два каравана су
дов, шедших в сопровождении уси» 
ленного конвоя.

Самолеты английской авиации, 
по сведениям агентства Рейтер, в 
ночь на 5 февраля совершили на
леты на французские порты Шер- 
бург, Брест, Дюнкерк и Дьепп. 
Бомбардировке подверглись также 
аэродромы в оккупированной 
Франции. (ТАСС).

сточнее Агордата, пытаясь прор
ваться к столице страны Асмаре.

В Абиссинии наступление ан
глийских войск по дороге на важ
ный административный центр— 
Гондар также протекает успешно. 
Войска Южно-Африканского Союза 
укрепляют позицию, захваченную 
у противника некоторое время 
тому назад.

В итальянском Сомали активные 
(ТАСС).

товки войск к действиям на су
ше, а также для высадки на по
бережье. Каждое соединение, 
предназначаемое для вторжения, 
проходит морскую подготовку не
зависимо от других соединений. 
Крупные баржи используются для 
перевозки танков и укрыты на 
специальных базах, где и прово
дится подготовка танкистов в 
технического персонала. Суда 
меньших размеров используются 
для обучения пехоты.

(ТАСС).

укрепляет свои позиции в Индо- 
Китае. Правительство США рас
сматривает новые меры по даль
нейшему ограничению вывоза в 
Японию.

(ТАСС).

Колхоз и школа , ном участке различные растения, 
на практике проверить получен
ные знания.

В колхозе «Путь к социализму», 
Черепановского района, Ново
сибирской области, произошел од
нажды характерный случай, о 
котором рассказывает колхозник 
опытник тов. Ножный:

«Как-то после апробации полей 
мы с агрономом принесли с поля 
колосья пшеницы, ржи, ячменя, 
овса. Сидим в конторе колхоза и 
разговариваем. А наш Счетовод, 
бывшая школьница, окончившая 
3 классов, показывая на рожь, 
говорит:

— Ух, какой хороший овес!»
Этот случай заставил задумать

ся многих колхозников. Сельская 
школа до последнего времени бы
ла настолько оторвана от окружа
ющей жизни, что ^давала учени
кам очень мало сельскохозяйствен
ных знаний.

Черепановские колхозники, как 
сообщает «Учительская газета», 
решили помочь местным школам 
воспитывать грамотных, образо
ванных людей, которые могли бы 
двинуть вперед колхозное хозяй
ство.

Тов. Можный предложил орга 

низовать в школе села Зимовье 
кружок ддя изучения стахановской 
агротехники. «Не к лицу нам,кол
хозникам,-—сказал он на роди
тельском собрании, —иметь детей, 
не знающих новых правил обра
ботки полей».

Первое же занятие кружка по
казало, что это предложение было 
правильным. Ребята с большим 
интересом знакомились с разлпч 
ными приборами местной агрола 
боратории: микроскопом, лупой, 
сушилкой, прибором для проращи
вания семян и т, д. Руководитель 
показал учащимся минеральные 
удобрения, коллекцию ядов, при 
меняемых для борьбы с вредите
лями сельского хозяйства.

На следующих занятиях ребя
там рассказали о различных сор
тах хлебов, которые возделывает 
колхоз, о том, как сделать поч
ву структурной, высокоурожайной 
и т. д. Учащиеся сами уже на
чинают делать опыты по прора
щиванию семян.

Кружковцам помогает участко
вый агроном. Весной ребята со
бираются посадить на пришколь-

С не меньшим успехом рабо
тает а другой кружок, которым 
руководит шофер тов. Пулик Ре
бята 80-й школы г. Черепанова 
уже изучили шасси автомобиля 
строение мотора.

Группа учеников Посевнинской 
школы изучает ^трактор. Ребята 
познакомились с общим устрой
ством трактора «ЧТЗ». Многие 
могут уже разбирать и собирать 
двигатель. Руководитель кружка 
тов. Сура утверждает, что его 
ученики станут настоящими трак
тористами, сдадут экзамен на 
«отлично». Опасения, что за
нятия в кружке трактористов 
оторвут ребят от школы, оказа
лись напрасными. В кружке они 
проверяют на практике получен
ные в школе знания по физике и 
математике, а практика в свою 
очередь помогает им лучше усва
ивать теоретические знания

Заведующий местной ыетеостан 
цией тов. Серебренников руково 
дит кружком метеорологов наб
людателей. Занятия проходят 
очень оживленно. Учащ.еся По
севнинской школы с большим 

интересом изучают различные 
приборы: барограф, термограф, 
гигрограф и др. Кружковцы по
лучают знания, которые дадут 
им возможность работать наблю
дателями на метеорологической 
станции.

Но не только организацией 
кружков ограничивается помощь 
черепановцев школам района. На 
родительском собрании в Ургун- 
скоп школе колхозники, сельские, 
служащие внесли много ценных 
предложений: оборудовать физ
культурный городок, озеленить 
школу, устроить прямой переход 
через речку к школе, организо
вать дежурства родителей.

Многое уже претворяется в 
жизнь. Ежедневно в школе де
журят родители учащихся. Они 
помогают следить за чистотой в 
коридорах и классах, за поведе
нием учеников, помогают в раз
девалке.

Когда руководящие работники 
райкома ВЕПуб) и райисполкома 
выезжают в села, они обязатель
но посещают школы, бывают на 
уроках Райком приучает мест
ные партийные организации по
могать школам.

Не стоят в стороне от ; этого 
дела и комсомольцы Черецанов- 
ского районам »

* *
Нарком просвещения РСФСР 

тов. Потемкин прислал колхозни
кам Черепановского района пись
мо. Он поблагодарил Черепанов- 
цев за их работу и подчеркнул, 
что их начинание помогает сель
ской школе приблизиться к прак
тике социалистического сельского 
хозяйства, к нуждам колхозной 
жизни.

«Пусть ваша инициатива,— 
писал тов. Потемкин,— отража
ющая сталинскую заботу' о шко
ле и детях, ширится, а число 
ваших последователей растет де
по дням, а по часам!»

. . .. . . . . . .
Зам. редактора А. Лебедев. I

Объявление
Варнавинский райпотреб
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